Fecha: 20-09-2024

Medio: El Mercurio de Calama Supl. : El Mercurio de Calama

Tipo: Noticia general

Título: Antofagasta encabeza a nivel país la cifra de denuncias por ruidos molestos

Pág.: 2 Cm2: 607,6 VPE: \$ 676.892 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

No Definida

## Antofagasta encabeza a nivel país la cifra de denuncias por ruidos molestos

**CIUDAD.** Según datos de la Superintendencia de Medio Ambiente, en el catastro histórico por este tipo de reclamos la capital regional acumula la mayor cantidad de reclamos a nivel nacional (5,6%). Luego sigue Santiago (4,7%).

Claudio Cerda Santander

cronica@mercurioantofagasta.cl

limpacto de la contaminación acústica en Antofagasta, lejos de disminuir pese a las reiteradas denuncias de vecinos afectados por este pasivo ambiental, se mantiene como un lastre que altera a diario la salud y armonía de los hogares afectados.

Una dramática imagen se advierte en el sector costanera sur de la ciudad, donde algunas viviendas han quedado rodeadas por pubs y restorane. Desde estos locales se expanden perjudiciales emisiones de ruidos, según comentan vecinos del sector.

Cerca del Balneario Municipal, en una de estas denominadas "viviendas islas" puede observarse por uno de los ventanales de un inmueble, como un grupo familiar -entre estos, adultos mayores-convive a diario con tres pubs de altas dimensiones por uno de sus costados. Mientras que por el otro, se ubica un restorán que cuenta con un alto flujo de público

Para Rosa Reves, presidenta de la junta de vecinos del sector Playa Blanca, los vecinos del lugar reconocen abandono de las autoridades ante las nulas medidas adoptadas por los ruidos molestos provenientes de los bares y pubs de ese sector de la costanera sur. En el lugar gran parte de la veintena de locales se han expandido en dimensiones, incluso hasta con tercer piso. Sin embargo, solo ligeros revestimientos separan a estos recintos del exterior, sin medidas para amortiguar la bulla proveniente de los parlantes de los locales, como tampoco la de los mismos clientes, describen vecinos de este barrio.

"Nadie se hace cargo de esta bulla de los pubs, porque además ellos compiten (por el volumen de la música), y cada día este mercado va creciendo y creciendo. Nuestros vecinos,



UNA DE LAS "CASAS ISLA" DEL SECTOR COSTANERA SUR EN ANTOFAGASTA, RODEADA DE PUBS. QUE EMITEN UN ALTO NIVEL DE RUIDO.

"La bulla en los pubs recién finaliza cuando termina el aseo, tipo cinco o seis de la mañana. A esa hora, sin embargo, la gente se tiene que levantar para ira al trabajo y los niños para ir a la escuela".

Rosa Reye Junta vecinos sector Playa Blanca

nuestros niños, sufren con la bulla. Lamentablemente no hay en Antofagasta una ordenanza municipal en cuanto a ruidos molestos, porque ellos levantan una pared que es solamente de tabiquería, que no son insonoras. Los vecinos tienen que escuchar la música de ellos, que no es solo de un pub, sino de dos, de tres y de cuatro. Además la bulla de la gente que está dentro, que se ríe, que habla fuerte. También de la gente que sale en estado de ebriedad de estos locales. Se suben a los vehículos, ponen la música a todo volumen. Consumen también la droga, por lo tanto, nos sentimos muy abandonados por las autoridades".

"Acá de martes a domingo es la bulla, porque no todos, pero la gran mayoría descansa el lunes. La bulla es hasta las tres, cuatro de la mañana. Los fines de semana es hasta más tarde. Pero aparte de eso, cuando ellos terminan continúa la limpieza. Al continuar la limpieza, no para el ruido al correr y tirar las sillas. La bulla recién finaliza cuando termina el aseo, tipo cinco o seis de la mañana. A esa hora, sin embargo, la gente se tiene que levantar para ir al trabajo y los niños para ir a la escuela. Es complicado, especialmente, para los niños", añade Reyes.

## MAYOR REGISTRO

De acuerdo a datos de la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA), con datos al 2 de septiembre del 2024 correspondientes a las denuncias históricas ingresadas en relación con la norma de ruido, Antofagasta encabeza este registro a nivel de comunas en el país.

"Las denuncias por ruido en la SMA representan cerca del 50% del total de denuncias ingresadas, con más de 17 mil. De estas, la Región Metropolitana concentra la mayor cantidad de comunas del top 20 con más ingreso de denuncias de ruido", dice un informe de la SMA, que considera los reclamos de este tipo desde 2013.

"No obstante, la comuna de Antofagasta se posiciona como la más denunciada, con 5,6% del total nacional, seguida por Santiago con 4,7%, Providencia con 3,8%, Concepción con 3,7% y Tarapacá con 3,1%. Todas las demás comunas representan menos del 2% del total nacional", añade el documento

Según este mismo orden, entre 2013 y el 2 de septiembre pasado, la comuna de Antofagasta registra la mayor cantidad de denuncias en términos numéricos (953). Más atrás se ubican las comunas de Santiago (800), Providencia (644), Concepción (641) e Iquique (527).

## "BULLA CON RESPETO"

La expansión de la contaminación acústica llevó hace unos años a vecinos del sector Playa Blanca - también denominado como sector Parque Croacia- a crear la organización No+Rui"Frente de mí casa se abrirá uno. Conversé con los dueños. Lo único que pedimos es que la bulla sea con respeto. Todos dicen que sí.Le comenté que no queremos ser pesados, pero si no tendremos que hacer la denuncia a la SMA"

Ricardo Ibáñez vecino Parque Croacia

dos

Ricardo Ibáñez, vecino del lugar, comenta que la molestía continúa entre los vecinos por una contaminación acústica que no ha disminuido pese al paso de los años. "Los locales siguen con mucha bulla. Nadie controla, menos la municipalidad. Estamos en un periodo de elecciones; todos prometen, pero a quién le podemos creer", expresa.

"Frente de mí casa se abrirá uno. Conversé con los dueños. Lo único que pedimos es que la bulla sea con respeto. Todos dicen que sí. Le comenté que no queremos ser pesados, pero si no tendremos que hacer la denuncia a la SMA. Nos visitan, se portan bien unos días y después se olvidan", explica este vecino del sector.

## ANTOFAGASTA LIDERA

Según los datos de la SMA, en la región Antofagasta concentra casi la totalidad de las denuncias por ruidos con 1.906 reclamos por esta causa (87,7%). Luego siguen Calamay San Pedro de Atacama, con 184 y 50 denuncias (8,5% y 2,3%, respectivamente, del total).

Vecinos que habitan próximos al sector costanera, comentan además que otra habitual causa de contaminación acústica se origina por los camiones industriales que comienzan a circular a las cuatro de la madrugada. Os